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ROBERTO MASIERO, Presidente, The Innovation Group: Mi piace concludere questo convegno 
con un caso di innovazione non tecnologica, ma sociale, dove la tecnologia è funzione 
dell’innovazione sociale. 
Vi incoraggio in questo senso, prendete la leadership di questa cosa, perché questa è 
un’innovazione che ha motivo e occasione di diventare un’innovazione, di dare un primato a 
questa Regione con una proposta a livello nazionale. Vivo al nord, il nord è fatto di molte cose 
diverse, è fatto del centro di Milano ed è fatto di periferie estremamente disagiate, all’interno 
delle quali questa situazione, con una forte penetrazione di carattere di criminalità mafiosa, 
all’interno del quale i fenomeni cui far riferimento sono assolutamente simili, quindi da questo 
punto di vista, voi avete un know how specifico che potete utilizzare per fare questa proposta non 
semplicemente a Roma, ma all’ex sede della borsa a Palazzo Mezzanotte a Milano, perché sono 
assolutamente convinto che questo tipo di iniziativa troverebbe grande attenzione nei confronti 
sia di numerosi amministrazioni sia da parte di Associazioni di volontariato del terzo settore, che 
sarebbero molto interessate da questo punto di vista di avere questo strumento. 
Ha cominciato Yunus, continuate voi qui, ma qui voi ne sapete di più e potete prendere l’iniziativa 
e io, senz’altro, vi incoraggio a parlarne insieme perché sarei assolutamente felice di poter 
sostenere questo tipo di iniziativa a livello del nord del nostro Paese. 
Ringrazio tutti coloro che hanno avuto l’interesse e la cortesia di seguirci fino ad ora. È stata 
un’esperienza estremamente interessante ed estremamente coinvolgente. Abbiamo vissuto una 
giornata in cui abbiamo visto persone fantastiche, casi di grandissimo interesse, qualche nota 
dissonante, ma questo è fisiologico, ma quello che ne esce è che questa Regione ha le energie, le 
capacità, il know how, il peso specifico per procedere rapidamente sia in quei settori di eccellenze, 
di innovazione digitale, all’interno delle quali è già forte sia in aree all’interno delle quali, faccio 
sempre riferimento all’intervento di questa mattina, sia dell’assessore Fascione sia del rettore 
Federici in particolare, che ci hanno indicato questa capacità di sintesi tra la formazione delle 
competenze e l’impegno del governo concreto dell’innovazione. Credo che questo consenta anche 
di superare quelle che sono delle discontinuità fisiologiche nel processo di innovazione, che sono il 
riflesso che tutto il nostro Paese porta da un passato difficile, rispetto al quale persone 
fantastiche, come il commissario Attias, questa mattina ci hanno dato senz’altro un segno 
importante di impegno e non soltanto di speranza. 
Ringrazio tutti voi. Posso finalmente chiudere in orario questo convegno. Grazie. 
 


